



Joshua Daniel Mazariegos Pérez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura cuarto parcial

Interculturalidad y salud II

Grado: 2

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: C

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de julio de 2022.

Panaceas, medicinas alternativas y similares:
el auge y triunfo de la pseudociencia
médica.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Donjel

México en particular parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los porros mundiales de los charlatanes. Fue en nuestro país en donde se acuñó el término "merolico", derivado del apellido del "médico" Judío polaco, Rafaél Juan de Meraulyock. Desde entonces hasta nuestros días, hemos visto un desfile de panaceas, medicinas alternativas y similares, que no en pocas ocasiones compiten con nuestro quehacer cotidiano en la búsqueda de la salud de los pacientes mexicanos.

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significa "la que cura todo" (de pan=todo y eop=remedios). En la Edad Media, los alquimistas buscaron afanosamente la Panacea Universal, mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades. Actualmente se le da el nombre de panacea o curatodo al "medicamento al que se le atribuye eficacia para curar diversas enfermedades". Las panaceas y charlatanes están en pleno auge y han triunfado.

En la práctica médica actual, no es raro que el paciente acuda a consulta, sólo des-

Reflexología podal

Joshua

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia.

Es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.e. El Dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas de pies y manos daba lugar a efectos anestésicos en otras áreas del cuerpo. Propuso que existe una relación directa entre las diferentes áreas del pie y los órganos del cuerpo. Igham avanzó en esta idea, dibujando las zonas reflejas en el pie que corresponden con cada parte anatómica del mismo.

Los impulsos nerviosos pueden bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequilibrio de la función. Se considera que la aplicación de una presión sobre distintos puntos de los pies mejora el flujo sanguíneo y los impulsos nerviosos y su conduce a una liberación de toxinas y endorfinas, lo que facilita una potenciación de la función nerviosa y una sensación de bienestar.

Vudó

Una visión integral de la espiritualidad haitiana

El vudó haitiano no es sólo una religión recreada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada la Hispaniola, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el ambiente que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de la desesperanza. El vudó procura obtener la invulnerabilidad del creyente por circunstancias de éste con la divinidad superior. De esa forma el creyente tiende a identificarse con la deidad o con los objetos divinizados, para hacerse invulnerable como lo misma divinidad. Es una práctica religiosa que no está cerrada a la aparición de nuevas luses (divinidades). El hombre es uno con la naturaleza, es uno con sus dioses, es uno con su entorno, el vudó.

Cuando escuchamos vudó inmediatamente nuestra mente se imagina la más terrible de todas las magias de la tierra, empezamos a pensar en dos cosas: muñecos vudú y zombis.

El vudó es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen serias y objetivas. De manera sistemática

Bibliografías.

- Murillo Godínez, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia medica. *Med. Int. Mex. Vol. 34* (no. 1): pp. 113- 143. <http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>
- Saz, P. y Ortiz, M. (2005). Reflexología Podal. *Farmacia Profesional. ELSEVIER. Vol. 19* (no. 8): pp. 69-73. <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>
- Zúñiga Carrasco, I. R. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. *Memorias: Revista Digital de Historia y Arqueología desde el Caribe. No. 26*. http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1794-88862015000200005